



N° 10 - ANNEE 2014

BULLETIN DES BANCS DES ECOLES DE LORMONT



*Sur les bancs des écoles de Lormont – B.P. 145 – 33305 Lormont Cedex
courriel : bancsecoleslormont@wanadoo.fr - Association Loi 1901*

Le mot de la Présidente : JE SUIS CHARLIE

Nous nous sommes souhaité de belles choses dans les premiers jours de cette nouvelle année. Et voilà que le pire est arrivé obscurcissant les jours à venir. Malgré tout il faut tenir bon et croire en nos valeurs, celles que nous ont été inculquées dans notre enfance et dont nous sommes si fiers. Retrouvons-nous encore pour partager des moments heureux qui sont autant de baumes pour penser nos blessures. Je compte sur vous pour participer au maximum de vos possibilités à nos manifestations et j'insiste plus particulièrement sur votre concours lors de la dictée. Le départ brutal de notre ami Daniel Marcelin, suivi de près par sa sœur Géraldine, nous a profondément touchés. Notre Association a été très présente auprès de son épouse Suzie et de l'ensemble de sa famille. Je vous renouvelle mes meilleurs vœux pour 2015 et vous embrasse affectueusement.

ASSEMBLEE GENERALE DU 3 JANVIER 2015

A 15h 40, le quorum étant atteint (45 présents et 17 pouvoirs), Colette Bros-Rouquette, Présidente, déclare la séance ouverte. Elle évoque les disparitions de Daniel Marcelin, membre du conseil d'administration et de sa sœur Géraldine et fait part du mot d'excuse de Mr. Coste. Nicole Labat, secrétaire adjointe, lit le compte-rendu de l'année 2013. Guy Vard, secrétaire, lit le rapport moral. Jean-Claude Assailly, trésorier, présente le rapport financier. Ce rapport a été contrôlé par Danièle Grocassan, Lucette Brunet et Gérard Crouzet, contrôleurs aux comptes qui ont donné quitus au trésorier pour la bonne tenue de ceux-ci. Ces 3 rapports ont été adoptés à l'unanimité. Il est procédé ensuite au renouvellement du Conseil d'Administration. Les 8 membres sortant se représentent. Aucun autre membre n'est démissionnaire et il y a une nouvelle candidature, chaleureusement accueillie, celle de Suzy Marcelin. Les 21 membres du Conseil sont : Assailly Aimée et Jean-Claude, Benessis Marie-Claire, Borie Pierre, Bouchet Guy, Bros-Rouquette Colette, Combe Sabine, Commarmond Régine et Jean-Claude, Labat Nicole, Labracherie Florie, Lafon Alain et Martine, Marcelin Suzy, Moreau Jacky et Odette, Rouin Jean, Sausset Jean-Claude et Paulette, Tarade Francis, Vard Guy.

Questions diverses et projets :

- **La dictée** aura lieu le samedi 14 mars à la salle Condorcet. Une affichette sera diffusée par mail et Christian Robert propose que chacun des adhérents l'envoie à ses contacts afin d'améliorer la publicité défailante l'an passé. (à noter que lors de l'attribution des salles, Mr. Le Maire a donné priorité à cette manifestation culturelle).
- **Un repas** dansant est prévu le samedi 25 avril à la salle de Lissandre avec les mêmes animateur et traiteur que l'an dernier.
- **Un voyage** : une étude sera lancée ultérieurement pour une éventuelle organisation en septembre. Régine avance l'idée que l'association puisse augmenter sa participation pour les adhérents afin de compenser l'inexorable hausse des tarifs.
- **Le journal** de l'association comportera, outre les rapports financier et moral, un jeu, réalisé par Guy Benizeau dont le thème portera sur les commerces du Lormont de notre enfance.

Conseil d'administration du lundi 5 janvier :

La réunion débute avec 19 membres sur 21. (excusés : Aimée Assailly et Pierre Borie)

Election du bureau :

Présidente	C. Bros-Rouquette	15 voix	4 abstentions
Vice-Présidente	R. Commarmond	17 voix	2 abstentions
Secrétaire	G. Vard	16 voix	3 abstentions
Secrétaire adjointe	N. Labat	17 voix	2 abstentions
Trésorier	J.C Assailly	17 voix	2 abstentions
Trésorier adjoint	A. Lafon	17 voix	2 abstentions

La réunion s'est terminée par l'organisation des futures manifestations.

.....

RAPPORT MORAL 2014 :

Ce serait faire offense à sa mémoire de ne pas évoquer en préambule la perte de l'un des nôtres, Daniel Marcelin qui nous a quitté et dont l'absence est douloureusement ressentie particulièrement lors des réunions du Conseil d'Administration. Nous ne l'oublions pas.

Les manifestations de cette année :

- Dictée du 15 mars
On peut regretter le petit nombre de participants (25 seulement) d'autant plus que ceux-ci se sont montrés ravis de cet exercice. C'est dommage.
Nous espérons qu'en 2015 les adhérents seront plus courageux.
- Repas du 18 avril
Il était remarquable tant par l'animation que par la qualité des mets servis.
- Voyage du 27 septembre
Le bilan est très mitigé. Le matin, la visite des arènes de Mugron a été très décevante pour beaucoup (guide inaudible et qui n'a rien montré des installations). Elle fut suivie d'un grand temps mort en attendant le repas qui, lui, fut correct.
L'après-midi, la visite de la faïencerie de Samadet, avec une démonstration de la fabrication des objets et celle du très intéressant musée furent appréciées par la majorité des participants.

BILAN FINANCIER 2014 :

ACTIF			PASSIF		
512	banque au 31.12.2014	1051,44 €	102	fond associatif	1816,87 €
517	livret au 31.12.2014	953,29 €	129	résultats excédentaires	+212,45 €
768	intérêt sur livret 2013	24,59 €			
102	fond associatif 2014	2029,32 €		fond associatif 2014	2029,32 €

(bilan détaillé sur demande)

La matinée s'est poursuivie avec une visite d'un domaine viticole, le Château des Masseries et s'est terminée là aussi par une dégustation (vins et toasts).
Après un bon déjeuner dans une très agréable ambiance à Bergerac, nous avons visité une des dernières biscotteries artisanales de France et pour finir encore une dégustation et des achats.

Après une journée bien remplie et très agréable, le retour à Lormont s'est effectué vers 18h 30.

Le rapport moral a été adopté à l'unanimité.

Le rapport financier est lu par J.C. Assailly, Trésorier :

(préalablement validé par les commissaires aux comptes : D.Grocassan et G. Crouzet).

Nous tenons à votre disposition le détail du rapport comptable.

Le rapport financier a été adopté à l'unanimité.

Renouvellement du Conseil d'Administration :

Pierre Borie, Daniel Marcelin, Jacky et Odette Moreau, Francis Tarade, et Guy Vard rééligibles sont à nouveau candidats. Annick Villate démissionnant, il y a 1 poste à pourvoir, c'est Jean-Pierre Sausset, candidat, qui est élu.

Le nouveau C.A.composé de :

Aimée Assailly, Marie-Claire Benessis, Pierre Borie, Colette Bros-Rouquette, Guy Bouchet, Sabine Combe, Régine et Jean-Claude Commarmond, Nicole Labat, Florie Labracherie, Martine et Alain Lafon, Daniel Marcelin, Odette et Jacky Moreau, Jean Rouin, Paulette et Jean-Pierre Sausset, Francis Tarade, Guy Vard, est approuvé à l'unanimité.

CALENDRIER 2014

- **DICTEE Samedi 15 mars – 14 h salle Condorcet – Lormont**
- **REPAS DANSANT Samedi 12 avril – 12 h salle de Lissandre – Lormont**

Questions diverses :

La Présidente a scanné une centaine de photos de classe et propose de réaliser un recueil. D'une manière générale il serait bon de recueillir les anecdotes et les souvenirs des membres qui souhaiteraient en faire part pour alimenter le journal. Une réunion des volontaires sera organisée prochainement.

L'ordre du jour étant épuisé la réunion est clôturée à 16h45 et est suivie du traditionnel pot de l'amitié.



La dictée – samedi 15 mars –



L'assistance studieuse



Mme Thomas



Un jeune candidat



candidate non-voiyante



Repas du samedi 12 avril



Voyage du 27 septembre :



Les arènes de Maugron



Démonstration de la cuisson et de la technique picturale des faïences



Collections remarquables au Musée de la faïence de Samadet.

Cette visite a été très appréciée des visiteurs.

(Retrouver le diaporama de cette journée, ainsi que bien d'autres sur « Mamilette ppsmania »)

Souvenirs :

Daniel Marcelin était né le 4 août 1948 rue de Bordeaux à Lormont. Les enfants du quartier Auberny se souviennent de cette petite maison dans laquelle il a grandi avec ses frères et sœurs. La porte était toujours ouverte. Mme Marcelin faisait des crêpes et par manque de place nous trouvions refuge sous la table pour la dégustation... C'est sans doute dans cette fraternité que Daniel a puisé sa gentillesse, son sens de l'amitié et les valeurs simples qui ont fait de lui l'être que nous avons aimé. Il avait été un des premiers à rejoindre l'aventure des « retrouvailles ». Sa mémoire était intarissable et généreuse. Il nous racontait des milliers de souvenirs, des situations cocasses souvent « pagnolesques ». Nous avons beaucoup ri avec Daniel. Il était évident que, comme beaucoup d'entre nous, il était heureux au milieu de ses copains d'enfance, comme le petit garçon qu'il était au fond de lui. Son départ brutal nous a laissé désemparés.

L'église St Martin n'était pas assez grande pour contenir toutes les personnes qui voulaient témoigner leur soutien à la famille et dire adieu à Daniel. Notre association a été très largement représentée, comment pouvait-il en être autrement.

Voici le texte lu par Régine lors de la cérémonie :

Daniel, notre ami, tu es parti.

Nous n'oublierons jamais ta gentillesse, ta joie de vivre, tes anecdotes et l'amitié qui nous unissait. Tu étais notre mémoire vivante et très parlante tant sur les souvenirs d'école que sur cette ville de Lormont que tu aimais tant. Tu nous laisses un grand vide, tu peux compter sur notre amitié pour accompagner Suzie dans cette douloureuse épreuve.

Au revoir Daniel et n'oublie pas que nous ne sommes pas très loin, juste de l'autre côté du chemin.



Quelques semaines plus tard, Géraldine (*Didine*), l'aînée de la famille, disparaissait.

Elle était née le 11 décembre 1941.

Nous sommes quelques-uns à se souvenir de son mariage. Nous étions derrière les grilles de la Mairie à attendre la sortie de la mariée. Elle descendit, magnifique dans sa belle robe blanche au bras de son bel américain et ils partirent dans une superbe Cadillac ...

C'était un spectacle extraordinaire !

Nous l'avons revue le jour des « retrouvailles ». Elle avait fait le trajet depuis les États-Unis, où elle vivait depuis son mariage, pour revoir ses copains.

Le jardin (Colette)



C'est en 1950 que mes parents ont acquis un terrain situé au 66 rue de Bordeaux à Lormont. 7000 m² dont l'accès se faisait uniquement par cette rue. Le portail en bois à claire voix était rudimentaire et ne devait pas beaucoup décourager les visiteurs.

Mais il est vrai qu'à cette époque on ne parlait pas de ces choses- là.

A l'entrée se trouvait une toute petite maison en briques rouges. Elle était idéale pour nos jeux. Une maison de poupée en grand.

Un peu plus loin se trouvait une autre maison, plus grande mais tout en bois.

Elle servait quelques fois de chambre d'amis, rudimentaire je vous l'accorde.

Toujours à l'entrée il y avait un robinet d'eau alimenté par un puits qui fut rebouché dans les années 70.

Mes parents ont toujours dit « on va au jardin » et plus tard maman « je vais au jardin ».

Car il l'était, en tous cas dans la première partie. Au fond le terrain était marécageux et je ne m'y aventurais pas. Sur la gauche un petit sentier montait vers un terre- plein planté de petits pois.

On apercevait derrière les broussailles de la haie le chemin de Lavergne et les champs d'Arpéa où paissaient tranquillement les vaches.

Le long de la rue de Bordeaux une rangée de cerisiers offrait généreusement aux passants ses branches chargées de fruits.

Venaient ensuite les artichauts avec leurs grandes feuilles dentelées. Souvent, au moment du repas, j'allais cueillir les plus petits que mon père mangeait à la croque-sel.

Les salades, les oignons, les pommes de terre se propageaient ainsi sur l'espace qui leur était imparti.

Au fond venait quelques rangées de poires William que nous ne ramassions pas tout à fait mûres et que nous disposions sur des papiers journaux au fond de la salle à manger.

Papa avait acheté une jolie voiture avant la guerre et grâce à Mr. Godin qui habitait rue de Bordeaux il construisit 2 garages sur le côté droit du terrain.

Lorsque nous sommes partis en 1954 pour l'Ariège, le terrain ne fut plus cultivé et les garages sont restés vides.

« Le jardin » d'aujourd'hui n'a plus rien à voir avec celui de mon enfance. Maintenant j'y traque avec beaucoup de mal la moindre herbe ou les coriaces acacias.

A suivre

